



## Bienheureux martyrs d'Algérie

Seigneur Dieu, Père de miséricorde, nous te rendons grâce  
Pour le don de leur vie de nos frères et sœurs  
Bienheureux de l'Eglise d'Algérie :  
Ton évêque Pierre, Henri et Paul-Hélène, Caridad et Esther,  
Angèle-Marie et Bibiane ; Odette ;  
Christian, Luc, Christophe, Michel, Paul, Bruno et Célestin.

A l'image de ton Fils, ils ont donné leur vie pour leurs frères et sœurs.  
Tu leur as inspiré de demeurer dans la fidélité et l'amitié  
A leur Eglise et au peuple d'Algérie.

Nous reconnaissons, dans le don de leur vie, l'œuvre de ta grâce  
et de ton Esprit-Saint qui les as conduits au témoignage suprême.  
Nous t'invoquons, Père, pour qu'à la prière de ces bienheureux  
la paix et l'amitié l'emportent sur les forces de division et de haine.

*Mgr Desfarges, archevêque d'Alger*

## Ils sont nombreux les bienheureux

*Robert Lebel, prêtre et compositeur*

Ils sont nombreux les bienheureux  
Qui n'ont jamais fait parler d'eux  
Et qui n'ont pas laissé d'image  
Tous ceux qui ont depuis des âges  
Aimé sans cesse et de leur mieux  
Autant leurs frères que leur Dieu !

Ils sont nombreux ces gens de rien  
Ces bienheureux du quotidien  
Qui n'entreront pas dans l'histoire  
Ceux qui ont travaillé sans gloire  
Et qui se sont usé les mains  
A pétrir à gagner le pain !

Ceux dont on ne dit pas un mot  
Ces bienheureux de l'humble classe  
Ceux qui n'ont pas fait de miracle  
Ceux qui n'ont jamais eu d'extase  
Et qui n'ont laissé d'autre trace  
Qu'un coin de terre ou un berceau !

Ils ont leurs noms sur tant de pierres  
Et quelquefois dans nos prières  
Mais ils sont dans le cœur de Dieu  
Et quand l'un d'eux quitte la terre  
Pour gagner la maison du Père  
Une étoile naît dans les cieus !

## TRAVERSER LA SOLITUDE ET LE DECOURAGEMENT

**Après l'épreuve, la fête...**

Dans le livre de l'Apocalypse, Jésus ressuscité révèle l'avenir des communautés chrétiennes pour ranimer l'espérance des chrétiens persécutés.

Ici, c'est la fête et non plus la solitude ou le découragement. Une foule immense, sans frontières, a traversé la grande épreuve de la persécution. Ils jouissent maintenant d'une existence pacifiée, à l'abri de tout besoin, sous la conduite de l'Agneau, leur pasteur. Un beau vêtement blanc de baptisé, plus de faim, plus de soif, plus de larmes... Ils célèbrent leur Seigneur, dans la louange.

## Apocalypse 7,9-17

<sup>9</sup>Après cela je vis :

C'était une foule immense que nul ne pouvait dénombrer, de toutes nations, tribus, peuples et langues. Ils se tenaient debout devant le trône et devant l'agneau, vêtus de robes blanches et des palmes à la main.



<sup>10</sup>Ils proclamaient à haute voix :

« Le salut est à notre Dieu qui siège sur le trône et à l'agneau. »

<sup>11</sup>Et tous les anges rassemblés autour du trône, des anciens et des quatre animaux, tombèrent devant le trône, face contre terre, et adorèrent Dieu.

<sup>12</sup>Ils disaient : « Amen ! Louange, gloire, sagesse, action de grâce, honneur, puissance et force à notre Dieu pour les siècles des siècles ! Amen ! »

<sup>13</sup>L'un des anciens prit alors la parole et me dit : « Ces gens vêtus de robes blanches, qui sont-ils et d'où sont-ils venus ? »

<sup>14</sup>Je lui répondis : « Mon Seigneur, tu le sais ! » Il me dit : « Ils viennent de la grande épreuve. Ils ont lavé leurs robes et les ont blanchies dans le sang de l'agneau.

<sup>15</sup>C'est pourquoi ils se tiennent devant le trône de Dieu et lui rendent un culte jour et nuit dans son temple. Et celui qui siège sur le trône les abrite-  
ra sous sa tente.

<sup>16</sup>Ils n'auront plus faim, ils n'auront plus soif, le soleil et ses feux ne les frapperont plus,

<sup>17</sup>car l'agneau qui se tient au milieu du trône sera leur berger, il les conduira vers des sources d'eaux vives. Et Dieu essuiera

toute larme de leurs yeux. »



L'Agneau mystique, Van Eyck détail

### Ils ont traversé la grande épreuve

Ce sont celles et ceux qui n'ont pas calé devant la méchanceté ou bien l'adversité.

Ce sont aussi ceux qui ont succombé dans la faiblesse et sur qui l'amour de Dieu s'est penché.

Ceux qui ont espéré contre toute espérance, et ceux que l'amour a conduits à leur perte.

Ceux qui aimaient « à perdre la raison », malgré les déceptions et les trahisons, allant jusqu'au pardon.

Celles et ceux qui, en dépit de tout, sont demeurés dans l'amour et qui, pour cela, connaissent Dieu puisque Dieu est Amour.

*J.-M. Ploux*

Qu'est-ce qui nous fait tenir dans l'épreuve ?

Pour quoi j'ai envie de dire merci à Dieu ?

Père du ciel

Je Te loue et Te rends grâce du repos de la nuit

Je Te loue et Te rends grâce du jour nouveau

Je Te loue et Te rends grâce de Ta bonté et de Ta fidélité dans ma vie passée

Tu m'as fait du bien

Donne-moi d'accepter aussi comme venant de Toi ce qui m'accable

Tu ne me charges pas d'un fardeau que je ne puisse porter

Tu fais servir toutes choses au bien de Tes enfants

Amen

*Dietrich Bonhoeffer (1905-1945)*